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 محمد حفظ: تنظيم «القاهرة السينمائ» هذا العام تحد كبير

القاهرة: أحمد الروب
تمن المنتج والسيناريست محمد حفظ، رئيس مهرجان القاهرة السينمائ الدول، من جلب العديد من الأفلام

العالمية لدورة هذا العام من المهرجان، 20% منها تعرض للمرة الأول، وهو ما زاد من ثقله كواحد من أهم
المهرجانات ف المنطقة. 

وأكد حفظ أن دورة 2020 استثنائية؛ إذ إنها تعرض عدداً كبيراً من الأفلام المهمة، وعل الرغم من أن عددها أقل من
العام الماض، فإنها تعد أعمالا جيدة ومختلفة، وذات جودة فنية كبيرة. مزيد من التفاصيل حول المهرجان ف الحوار

:التال
 إقامة المهرجان ف هذا التوقيت عل الرغم من إلغاء الثير من الفعاليات الفنية هذا العام، يعد تحدياً كبيراً، فيف

تمنتم من ذلك؟
‐ إقامة النسخة ال42 من المهرجان تعد تحدياً كبيراً؛ لن الأمر احتاج منا إل أن نغير ف استراتيجيتنا ف الاختيار؛

بسبب وجود صعوبة ف استقدام العديد من الضيوف من بعض الدول؛ لن قدر الإمان حاولنا ألا يؤثر ذلك ف جودة



المهرجان والأعمال المقدمة فيه، وانتهينا من برمجة الأفلام ومشروعات الملتق، ثم تواصلنا مع الرعاة بعد أن جاءت
موافقة رئاسة الوزراء عل إقامة المهرجانات ف مصر، إل جانب أن برجمة الأفلام هذا العام كانت أقل بشل كبير من
كل عام خاصة مع تأجيل عدد من الأفلام إل العام المقبل، حت يتسن لها العرض ف المهرجانات البرى، كما ركزنا

بشل كبير عل إيجاد دعم لملتق القاهرة السينمائ والمشاريع المختلفة للمهرجان، وقمنا باتخاذ كل التدابير
الاحترازية الت تجعل المهرجان يقام بشل آمن.

 الإنتاج هذا العام تعرض لضرر كبير.. فيف تم اختيار أفلام جديدة وجيدة لدورة هذا العام؟
‐ بل تأكيد الإنتاج قل بشل ملحوظ، لننا حاولنا قدر الإمان أن نختار أفلاماً جيدة، بالتأكيد العدد أقل من كل عام،

لن من بين الأفلام الت تقدمت للمهرجان تمنا من اختيار الأفضل، وأنا واثق أن الجمهور الذي يشاهد الأفلام هذا
العام يشعر بالسعادة؛ فقد حرصنا عل التنوع، والجودة ف اختياراتنا.

 هل فرة إقامة المهرجان بشل افتراض كانت مطروحة عل غرار عدد من المهرجانات العالمية؟
منصة «ووتش إت»؛ وذلك رغبة ف الإطلاق، رغم إقامة بعض الفعاليات «أونلاين» عل ذلك عل ر فلم أف ‐

تخفيف الضغط عل القاعات.
 من صاحب اقتراح فيلم الافتتاح «الأب»؟ وكيف كانت كواليس اختياره؟

‐ أنا من اقترحت الفيلم ليون ضمن ترشيحات أفلام الافتتاح والت كانت منحصرة ف ثلاثة أعمال؛ لن اللجنة
الاستشارية والفنية للمهرجان وقع اختيارها عل الفيلم، فهو جيد جداً، ومن أهم وأقوى أفلام العام، ولا أستبعد أن يون

ضمن ترشيحات «الأوسار»، إل جانب أنه فيلم لنجم مهم، وجذب حضور حفل الافتتاح.
} هناك الثير من الأفلام ف عرضها العالم الأول، كيف تمنتم من جلبها ف ظل الظروف الراهنة؟

‐ «القاهرة السينمائ» أصبح من المهرجانات الت لها سمعة جيدة عل مستوى العالم؛ لذلك أصبح الثير من صنّاع
الأفلام يثقون ف عرض أعمالهم فيه، إل جانب أننا تمنا هذا العام من أن تون نسبة الأفلام الت تقدم ف عرضها

العالم الأول تقارب ال20%، وربما لم تن تلك النسبة موجودة ف السابق.
 } هل كان تواجد مهرجان القاهرة هذا العام ف ظل إلغاء عدد من الفعاليات الفنية البرى عنصر جذب؟

لن تعرض ف ثير من الأفلام التيتمتع بها المهرجان، كان هناك ال جانب السمعة الجيدة الت ل تأكيد فإلب ‐
مهرجانات أخرى؛ لذلك كان المهرجان مقصداً لثير من الأفلام الت كانت تريد أن يتم عرضها ف مهرجانات كبرى

.مثل القاهرة السينمائ
 دائماً كان الحديث عن أزمة وجود فيلم مصري.. وهذا العام نجد مشاركة قوية للأعمال المصرية فهل أسعدك ذلك؟

المسابقة الرسمية أو حت فيلم مصري يشارك ف حاولنا العثور عل جداً، فنحن العام الماض ل تأكيد أسعدني ‐
خارجها، وبالفعل حصلنا عل عمل ف اللحظات الأخيرة، لن هذا العام يشهد تواجد 10 أفلام دفعة واحدة وهذا
يحسب للسينما المصرية؛ لنها أزمة قد نواجهها من عام لآخر، وهذا يرجع إل أن الإنتاج ف مصر غير منتظم.

 كيف نظم المهرجان حضور الجمهور ف ظل جائحة «كورونا»؟
‐ خفضنا هذا العام الحضور بنسبة 50% من أجل اتخاذ تدابير احترازية توفر مشاهدة آمنة للأفلام، وبل تأكيد هناك

.تخوف من قبل البعض من الحضور
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